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   Cada vez mais escuto pessoas de diversas idades 
afirmando que o mundo já acabou. Contextos de 
pandemia, guerra e crise parece ter acelerado essa 
percepção. Se olharmos atentamente a História, 
vários momentos foram considerados o pior pelas 
pessoas que neles viveram. O próprio Apocalipse 
de João, último livro do Novo Testamento, foi 
escrito a partir da crença de que o fim dos tempos 
estaria próximo. A vivência das duas grandes 
guerras mundiais do século XX foram muito 
desanimadoras. De igual modo, gerou um profundo 
desencantamento do mundo, das ciências, das 
religiões, da ética, da humanidade. 
  Em muitos momentos o ser humano perdeu a 
crença na sua capacidade de pensar e agir 
coletivamente e “humanamente”.  Em diversas 
épocas,  a t ravés  de  relatos  e  pesquisas 
historiográficas, conseguimos chegar à conclusão 
de que ocorreram altos índices de suicídio. 
Sobretudo em momentos de pós-guerra, há uma 

dificuldade em entender e assimilar as dores, as 
perdas e continuar a vida. 
  Hoje estamos presenciando um elevado número 
de pessoas que desistem de viver. Quais seriam 
as diferenças e particularidades de nossa época? 
A meu ver, o aspecto singular de hoje é a extrema 
conectividade. Nunca a humanidade esteve tão 
conectada como agora. Sabemos de tudo, de 
todos, o tempo todo. Essa característica não 
porta, como alguns imaginam, apenas pensamos 
parecidos ou disseminação de fake News e 
criação de negacionismos. Mais do que aspectos 
cognitivos, a alta conectividade impacta os 
afetos. Estamos muito afetados. Uma simples 
imagem vista nas redes sociais não passa 
despercebida pela nossa mente, sobretudo em 
sua dimensão inconsciente. Por isso mesmo, 
muitas pessoas têm apresentado problemas de 
insônia, seja porque estão relaxando passando 
seu feed ou stories antes de dormir, seja porque o 

fazem durante a madrugada, quando acordam e, 
dessa forma, apresentam dificuldade em retomar 
o sono. Nosso inconsciente é captado e gatilhos 
são realizados por causa de imagens. 
  Em relação ao suicídio esse fenômeno também 
é presenciado. Em alguns contextos, sobretudo 
em comunidades menores, todos ficam sabendo 
que alguém tirou a própria vida e, comumente, 
sabem o porquê e o modo. Mesmo que as mídias 
oficiais tenham cuidado e ética, as redes sociais 
não demonstram a mesma característica.
Quem tira a própria vida quer, acima de tudo, 
parar de vivenciar uma dor profunda, na maioria 
das vezes não nomeada e insuportável. São 
diversos motivos, raramente se aproximam e 
assemelham. É um ato extremo. Quando a 
pessoa visualiza e idealiza (transforma vontade 
em ideia, desenha mentalmente aquele ato) o ato, 
ele se torna muito mais possível e provável. 
  É preciso alertar cada vez mais as pessoas das 

armadilhas de um tempo hiperconectado que 
estamos vivendo. Precisamos nomear e elaborar 
traumas, reconhecer nossas vulnerabilidades. A 
busca pelos profissionais de saúde mental deve 
ser cuidadosa, o processo analítico ou 
terapêutico deve impactar e mudar (fazer refletir 
e sentir), se isso não acontece durante um tempo, 
é preciso buscar novo profissional. O campo 
psíquico é complexo e exige crítica, escuta atenta 
e constante espírito investigativo.

 dentzrene 99184-9384
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em Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros
chatice e tradicionalismo!) as performances de 
corpos que se mexem em movimentos 
sincronizados e bregas. Calças ou bermudas 
acima da cintura, cara de bobo, dedos 
levantados ... Revi e reouvi a música, para 
experenciar a sensação de dançar desse jeito. 
Fenômeno: despir-se do condicionamento da 
formalidade e rigidez. Carpinteiro, que sem eira 
nem beira, conquista a princesa mais cobiçada 
do mundo. Devoto de Santo Antônio, suponho. 
Santo Antônio é poderoso, para os enlaces 
amorosos ou do coração. O meu tem dono há 
duas décadas. Coloquei o Santo de cabeça pra 
baixo, fiz novena atrás de novena, seguindo a 
tradição da família... 
  Estas estórias mexem comigo. Uma lágrima 
furtiva saltou dos meus olhos. Quanta gente 
morreu de frio? Não assisti ao jornal. Dei-me 
um tempo. Sem luz; não me atrevo a tomar 
banho frio. Esquento água no fogão, banho de 
balde é quase bom. Luz de vela é romântico. 
Ficar duas horas com todos os aparelhos 
desligados é surreal de bom. Ouço gritos de "a 
luz apagou ". "Dá à luz." Palavrões ecoam pelas 
ruas. Ninguém vê ninguém. Será? Ninguém, na 
cabeça do autor do palavrão, saberá a identidade 
do mel iante .  Que escur idão-fr iorenta 
impregnada de palavrões! O gato se espantou 
com os gritos. Fugiu feito bala. Ri, sorri, 
lembrando-me da música que ficou na minha 
memória, a canção do carpinteiro, que mexe e 
remexe com o desarmamento de minha rigidez. 
  Música, independentemente do estilo, toca a 
sensibilidade humana, para o acolhimento ou 
rejeição. Não avancei na performance, não levo 
jeito, sou travada para dançar desde que nasci. O 

lance da performance, nem sei quando usei o 
vocábulo LANCE em minhas falas, acho que 
foi na adolescência. Sem saber o que era 
performance, eu fazia performance. Que lance 
é esse de ficar no escuro? Desarmamento da 
rigidez. Que parada é essa de se desligar do 
mundo das máquinas? Desarmamento da 
rigidez. Que fenômeno é esse de ouvir música 
brega e sentir vontade de dançar feito um bobo? 
Desarmamento de minha sisudez. Não sou 
músico nem performance, sou apenas uma 
alma aquecida e alegrada pela música brega, 
pelo frio cortante e pela repentina escuridão que 
me tirou da armadura. O gato retornou. Uma 
bola de pelos brancos na escuridão. Vesti o 
roupão, cobri-me com o edredom, deixei meus 
olhos descansarem na escuridão. 
  Quando a luz chegar, vou ouvir a música. Fez 
bem para meu espírito introspectivo despir-me 
do condicionamento formal. Faz bem, tenho 
certeza. Quanto frio. Decreto: banho quente, 
caldo quente, roupa quente. Acho que o gato 
concordou comigo. Parou, olhou-me por alguns 
segundos, deu meia volta, e saltou na escuridão.

   Frio! O vento uiva lá fora. Luzes se apagam 
repentinamente. Breu toma conta da cidade. Vi um 
gato branco andarilhar pelo muro. Acrobata de 
primeira, sobe, desce, escala, pula de um espaço 
para o outro. Voos rasantes-sintonizados. Parece 
pássaro, mas não é pássaro, é felino. Não sei se 
sente frio, é resistente às estações do ano, deduzo. 
Eu não aguento ficar sem agasalho, nem dentro 

nem  fo ra  de  casa .  Ruas  dese r t a s  e 
empalidecidas. Um carro ou outro perambula 
pelas travessas do bairro. A meteorologia prevê: 
geada. Vozes e gritos da casa contígua. 
  Retumbam funk, sertanejo, modas antigas 
numa nova roupagem. Já tinha visto no celular 
um vídeo com essa música que me agrada os 
ouvidos, mas me espantaram (tirando minha 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS 
e da FUPAC-Mariana Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université 

de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

o Tribunal de Justiça do Rio de Grande do Sul, 
havia entendido que impor a multa a um motorista 
que rejeitara o teste seria arbitrário, uma vez que a 
negativa não implica estado de embriaguez.
  Contudo, o Supremo acerta ao discordar do TJ. A 
sanção em dinheiro é a medida proporcional para, 
de um lado, respeitar o ditame constitucional 
segundo o qual ninguém pode ser forçado a 
produzir provas contra si mesmo, e de outro, impor 
um desincentivo a condutores que desrespeitam as 
normas.
  Para tanto, não se trata de um problema menor no 
Brasil. Em 2020, aqui se registraram 32,7 mil 
mortes por acidentes de trânsito, conforme 
levantamento da BBC a partir do DataSUS, base 
que reúne dados do Sistema Único de Saúde. Há 

   Beber uma dose, uma cervejinha, um vinho e 
voltar dirigido já não é uma realidade nítida. 
Motoristas que se recusam a fazer o teste de 
bafômetro e outros exames para verificar a 
presença de substâncias psicoativas como o álcool 
podem sofrer multa e até retenção e apreensão por 
um ano da carteira de habilitação. A regra foi 
corretamente referendada na quinta-feira (19/05), 
em decisão unânime do Supremo Tribunal Federal.
  Nesta linha, de acordo com o Código de Trânsito 
Brasileiro, tanto dirigir sob influência de álcool 
como recusar-se a submeter ao bafômetro 
constituem infração gravíssima, e a multa pode 
chegar a quase R$ 3.000. Quando doe no bolso a 
história é outra.
  Ademais, no caso em julgamento, a corte inferior, 

sinais eloquentes de que a Lei Seca, aprovada em 
2008 para impor tolerância zero ao consumo de 
álcool por motoristas, contribuiu para a redução do 
morticínio nas pistas. Entre 2011 e 2020, o número 
de casos fatais teve queda de 30%, embora 
permaneça muito elevado. As principais vítimas 
são motociclistas jovens do sexo masculino.
  No reflexo estadual o estado de Minas, a 
quantidade de flagrantes com o bafômetro cresceu 
no ano passado com o relaxamento das restrições 
impostas para o enfrentamento da pandemia. Na 
capital, o aumento foi de 42% em relação a 2020, 
segundo as informações do Detran.
  Não se deve alimentar a ilusão de que apenas 
sanções conseguirão dar conta de um fenômeno 
multifatorial como as mortes no trânsito. Educação, 

fiscalização eletrônica de velocidade, uso de cinto 
de segurança e faixas para motociclistas, entre 
outras providências, mostram-se também eficientes 
e propositivas.
  Portanto, são rigores que podem provocar 
incômodos e questionamentos, mas que se 
justificam em nome do que não deixa de ser uma 
questão de saúde pública. Repito: quando doe no 
bolso a coisa se resolve. 

TEMPOS HIPERCONECTADOS E A DESISTÊNCIA DA VIDA

FRIO

DEBATE: LEI SECA SEGUE, MAS SUPREMO ACERTA EM DESTACAR 
PUNIÇÃO A MOTORISTAS

Bafômetro ou multa.
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que pelo alto valor do processo de tirar a 
habilitação, muitas pessoas que poderiam 

  Está em trâmite no Congresso Nacional um 
Projeto de Lei que pode mudar a maneira como 
os brasileiros tiram sua CNH (Carteira Nacional 
de Habilitação). Atualmente para conseguir 
tirar a habilitação os novos condutores são 
obrigados a passar pelas autoescolas para que 
possam realizar as provas teórica e prática.
Contudo, através do Projeto de Lei 6485 de 
autoria da Senadora Kátia Abreu (PDT-PO), a 
formação de condutores para a categoria A e B 
pode desobrigar a necessidade de passar pelas 
autoescolas.
O que muda com o possível fim das 
autoescolas
  A proposta em trâmite no Congresso não tem 
como objetivo acabar com a autoescola, apenas 
desobrigar a necessidade de os novos alunos de 
terem que entrar na autoescola.
  Isso porque os preços das autoescolas chegam 
a quase R$ 3 mil em diversos estados 
brasileiros, onde, 80% desse valor fica para o 
bolso das escolas de direção.
  Nesse sentido, a senadora Kátia Abreu relata 

dirigir acabam não conseguindo tirar sua CNH.
  É importante pontuar que essa desobrigação 

será relativa às CNH de categoria A e B em que 
são categorias permitidas para condução de 
motos e carros respectivamente.
  Outro ponto que precisa ser esclarecido é que 
tanto a prova teórica quanto a prática serão 
mantidas, contudo, no caso da prova prática os 
novos condutores poderão contratar instrutores 
independentes.
Instrutores independentes
  Estes instrutores independentes deverão se 
encaixar em alguns requisitos, como ter CNH 
na categoria que ensinará por pelo menos três 
anos e não ter tido a carteira suspensa.
  Além disso, estes instrutores deverão 
obrigatoriamente ser vinculados aos Detrans 
dos Estados para ser possível o controle e 
monitoramento desses profissionais.
  Ainda no caso do instrutor independente, 
existirá uma legislação que identifique que o 
carro utilizado para tal função de ensino seja 
identificado nas vias públicas o que ocorrerá 
através de faixas brancas nas laterais, traseira e 
dianteira da carroceria.

AUTOESCOLA DEVE DEIXAR DE SER OBRIGATÓRIA 
PARA TIRAR A CNH

Entenda a proposta que pode por fim a obrigatoriedade de autoescolas para tirar a CNH.

@jornalpanetus@jornalpanetus

    O Ministério da Saúde criou uma sala de 
situação para monitorar o cenário da varíola dos 
macacos - vírus Monkeypox - no Brasil. A 
medida, anunciada pela pasta na última segunda-
feira (23/05), tem como objetivo elaborar um 
plano de ação para o rastreamento de casos 
suspeitos e na definição do diagnóstico clínico e 
laboratorial para a doença.
"Até o momento, não há notificação de casos 
suspeitos da doença no país. A pasta 
encaminhou aos estados um comunicado de 
risco sobre a patologia, com orientações aos 
profissionais  de saúde e informações 
disponíveis até o momento sobre a doença”, 
informou o Ministério da Saúde, em nota.
  A vigilância de doenças com potencial para 
emergência em saúde pública é monitorada pelo 
Centro de Informações Estratégicas em 

Vigilância em Saúde (Cievs Nacional), que atua 
de forma permanente, detectando informações 
24 horas por dia.
  A varíola dos macacos é uma doença viral 
endêmica no continente Africano, com 
transmissibilidade moderada entre humanos. 
  No último sábado, o Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações constituiu, em caráter 
consultivo, uma Câmara Técnica Temporária de 
pesquisa chamada Câmara Pox MCTI, para 
acompanhar os desdobramentos científicos 
sobre o vírus Monkeypox, conhecido como 
varíola dos macacos. 
   A medida de vigilância científica com consulta 
a especialistas é necessária, segundo o órgão, 
diante de casos de infecção registrados em 
países como Portugal, Espanha, Reino Unido e 
Estados Unidos, em maio deste ano.

SAÚDE: SALA DE SITUAÇÃO VAI MONITORAR VARÍOLA 
DOS MACACOS NO PAÍS

Casos suspeitos da doença serão rastreados pelo Ministério da Saúde.
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FLEXIBILIZAÇÃO: PORTARIA DISPENSA USO DE 
MÁSCARA NAS UNIDADES DO INSS

Medida foi publicada no Diário Oficial da União.

   Foi publicada nesta terça-feira (24/05), no 
Diário Oficial da União a portaria que dispensa o 
uso de máscara de proteção facial nas unidades 
do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS).
  A portaria determina, também, que as unidades 
do INSS deverão ter afixados em suas 
instalações informativos nos quais constem 
“orientações sobre a higiene adequada das 
mãos, o cuidado coletivo da saúde e a utilização 
dos ambientes compartilhados”.
  Peritos
E desde segunda-feira (23/05), após 52 dias de 
greve, os peritos do instituto voltaram ao 
trabalho. Nas negociações com o governo 

federal, os médicos peritos se comprometeram a 
repor os dias parados e reduzir o estoque de 
perícias não realizadas durante o período de 
greve.
  Para reduzir a fila de exames periciais 
agendados, foi definida a realização de até 12 
atendimentos diários por profissional. No 
entanto, de acordo com lei de 2019 os médicos 
que ultrapassarem essa quantidade de 
atendimentos   vão receber R$ 61,72 por perícia 
extraordinária.
Os servidores terão 8 meses para compensar os 
dias não trabalhados de modo presencial ou 
remoto.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   A Maynart Energética iniciou no dia 9 de maio, em 
parceria com as defesas civis dos municípios de Diogo 
de Vasconcelos, Mariana e Ouro Preto e a defesa civil 
estadual,  o cadastramento populacional das 
comunidades situadas no entorno das barragens da 
empresa localizadas nos municípios citados. O 
cadastramento é uma das principais etapas para 
elaboração e implantação do Plano de Contingência 
Municipal e o Plano de Ação e Emergência (PAE) 
referentes às barragens.
  Equipes da empresa Honus Consultoria, contratada 
pela Maynart e validada pelas Defesas Civis, serão 
responsáveis pelo levantamento das informações. Na 
entrevista, que deve demorar em torno de 5 minutos, os 
profissionais abordarão questões relacionadas a 
características demográficas da região, como 
quantidade de moradores na residência (ou imóvel 

comercial), a existência de portadores de necessidades 
especiais ou pessoas com mobilidade reduzida, além da 
idade dos seus ocupantes. Os dados obtidos são 
confidenciais e serão utilizados exclusivamente para 
elaboração do PAE, de acordo com a Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD).
   Segundo Juliana Pena, Gerente de Meio Ambiente e 
Comunidades, e responsável pelas ações de 
implementação do PAE, a realização do cadastro é uma 
operação que integra a Política Nacional de Segurança 
de Barragens (PNSB), como uma ação preventiva e 
ressalta que as barragens são seguras. “O cadastro é 
parte integrante na elaboração do Plano de 
Contingência dos municípios e do Plano de Segurança 
de Barragens. É importante reforçar que a barragem 
permanece segura sendo monitorada 24 horas por dia, 
sete dias por semana”, explica.

COMPENSAÇÃO: MAYNART ENERGÉTICA INICIA 
CADASTRAMENTO POPULACIONAL EM DIOGO DE 

VASCONCELOS, MARIANA E OURO PRETO
O cadastramento é uma das etapas para elaboração e implantação do Plano de Contingência Municipal e o Plano de Ação e Emergência (PAE).
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Certificado Militar.
Além disso, outra alteração é que a identidade 
tem validade, que depende da idade da pessoa. 
Sendo assim, confira abaixo, as variações:
Idade de até 12 anos: validade de 5 anos;

  A emissão do novo RG já está disponível em 
alguns lugares do Brasil. Em suma, a nova 
versão da identidade deve unificar diversos 
documentos importantes aos brasileiros. Tais 
como o CPF, e a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH). Assim como o documento 
físico, vai ser possível apresentar o formato 
digital. Ademais, o lançamento da novidade 
visa facilitar a vida dos cidadãos.
Novo RG: saiba como unificar os seus 
documentos
Em suma, você pode unificar diversos 
documentos no novo RG. Abaixo, confira a lista 
dos documentos:
CPF;
Carteira de habilitação (CNH);
Título de Eleitor;
Carteira de Trabalho;
PIS/Pasep;

Idade entre 13 e 60 anos: validade de 10 anos;
Maiores de 60 anos: prazo indeterminado.
Como fazer o novo documento?
  Apenas quem já fez o cadastro biométrico na 
Justiça Eleitoral, ou em outros institutos de 

identificação, pode emitir o novo RG. Além 
disso, nem todos os locais já disponibilizam o 
serviço no momento. É dito isso, pois a 
implementação do modelo acontece de forma 
gradual.
  Ademais, o brasileiro que tem as suas 
impressões digitais na Base de Dados da 
Identificação Civil Nacional (BDCIN) e quer 
ter o novo RG, pode acessar o aplicativo do 
Gov.br. Feito isso, é necessário preencher um 
pré-cadastro.
  Posterior a isso, você deve buscar um 
atendimento em um ponto físico ou virtual da 
Secretaria de Segurança Pública de sua região. 
Além disso, não é obrigatório trocar o 
documento pela nova versão. No momento, o 
processo está disponível  apenas para 
interessados, e para quem precisa de uma 
segunda via.

JÁ É POSSÍVEL EMITIR O NOVO RG; SAIBA COMO 
UNIFICAR OS SEUS DOCUMENTOS

Nova carteira possibilitará mais segurança em relação aos documentos.

por Júnio Liberato
Nunca,
Palavra que tanto machuca
Quando soa absoluta,
Tira-nos do aconchego
Viola parte dos segredos
Vorazmente e astuta;

No coração de quem escuta
Dói de uma forma intermitente

Que chega a fazer espasmos

Ao tocar os ouvidos da gente
Esse termo tão descrente
Deixa o sujeito desnorteado.

Fere sem erguer as mãos
Derruba sem passar a perna
Dentro do dito inconsciente

A palavra mal(dita) hiberna.

Marca sem usar carimbo
Aleja sem amputar um membro
Mata um pedaço de alguém
Sem usar letal veneno.

@junio_liberato_poeta

NUNCA
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   No dia 22 de março, a Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania, 
informou sobre o retorno das oficinas do 
Centro de Referência à Criança e ao 
Adolescente (CRIA). No total, a unidade 
atendeu 349 crianças e adolescentes no mês 
de abril. Nas terças e quintas-feiras, o local 
recebe as pessoas que são cadastradas no 
programa, enquanto na segunda, quarta e 
sexta-feira, o local recebe os jovens inseridos 
no programa, mais os beneficiários do 
ProJovem. O ambiente, que oferece 
atividades socioeducativas, recreativas, 
esportivas e culturais, tem o objetivo de 
incentivar os participantes a alcançarem a 
formação cidadã e o protagonismo juvenil. 
  O CRIA acolhe, além dos adolescentes de 
12 a 17 anos, crianças de 06 a 12 anos, ambos 
em situação de vulnerabilidade social e com 
unidade familiar previamente cadastrada no 
CadÚnico. No mês de abril, 179 crianças e 
170 adolescentes, sendo 112 do ProJovem, 
usufruíram das atividades e aproveitaram as 

oficinas disponibilizadas, que englobam 
aulas de Taekwondo, dança, Capoeira, 
informática, música, percussão, artesanato, 
esporte, cidadania, Muay Thai e reforço 
escolar. Além disso, os jovens que fazem 
parte do ProJovem participam de oficinas e 
c u r s o s  p r o fi s s i o n a l i z a n t e s  p a r a 
posteriormente serem inseridos no mercado 
de trabalho. 
  Para participar, os pais devem procurar o 
CRAS mais próximo do local onde moram, 
ou a Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, localizada na Rua Dois de 
Outubro, 210, Vila Maquiné. Vale lembrar 
que ainda há vagas tanto para as crianças, 
quanto para os adolescentes de 12 a 17 anos, 
e os interessados devem possuir o CadÚnico. 
Para mais informações, ligue (31) 99855-
7054 e/ou mande um e-mail para o endereço:
 cria.juventude.mariana@gmail. com

Por Luciane Cristina 

Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

Maranata CabelosMaranata Cabelos
Tudo para seus cabelos ficarem bonitos!

Rua Bom Jesus - 93 - Centro - Mariana / Whatssap: 31 9 8449-1207

Trabalhamos com:
 * Fabricação de perucas 

*Próteses
* Telas de tic tac e normais

*Aplicação de tranças
* Mega hair 

* Penteados afros!

Faça-nos uma visita e 
veja a mulher 

incrível que há em você!

MARIANA: CRIA ATENDE MAIS DE 300 CRIANÇAS E 
ADOLESCENTES APÓS RETORNO DAS ATIVIDADES 

O reflexo negativo da pandemia fez com que as atividades fossem suspensas.

@jornalpanetus@jornalpanetus

capazes de fazer uso responsável e ético do 
dinheiro, contribuindo, assim, para a formação 
do consumidor consciente, capaz de planejar 
seu futuro com segurança e autonomia.
  Além desse, o Projeto Integrador, direcionado 
ao EJA, apresenta várias sugestões de temas 
cuja proposta está fundamentada na BNCC 
(Base Nacional Comum Curricular), de modo 
a oportunizar uma maior integração entre o 
novo currículo e a prática docente para o 
ensino de jovens e adolescentes.

Por Larissa Viana 

   A Secretar ia  de  Educação,  segue 
implementando  materiais  de  suporte 
pedagógico no Ensino Regular e na Educação de 
Jovens e Adultos da rede municipal de ensino, 
com apoio e participação de representantes de 
diversas editoras.  
   A coleção da Educação Financeira, proposta 
também para o Ensino Fundamental nos anos 
iniciais e finais e para a EJA, propicia aos 
alunos o acesso a conhecimentos sobre 
finanças e promove o desenvolvimento de 
habilidades para que os estudantes sejam 

Foto: Cristina Jesus / Divulgação 

EDUCAÇÃO EM ALTA: 
MATERIAIS DE SUPORTE 

PEDAGÓGICO VEM SENDO 
IMPLEMENTADOS NA REDE 
MUNICIPAL DE ENSINO NA 

PRIMAZ
Implementação é em relação a coleção da Educação 

Financeira que será aplicado aos alunos.

Foto: Maria Fernanda Viana / Divulgação 
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Obras nos centros municipais de educação 
infantil (CMEI)
  O CMEI Daniella Cristina, em Passagem de 
Mariana, está com diversas manutenções em 
curso, como adequação da rampa de acesso, 
reparação do telhado, entre outras intervenções. 
Também estão acontecendo reparos no CMEI 
Santa Rita de Cássia, onde será restabelecida salas 
com problemas de vazamentos, renovação da 
pintura, além de reformar o telhado e as calhas 
devido aos problemas que aconteceram na época 
de chuva neste ano. 

  A Secretaria de Educação, juntamente com 
demais secretarias, através de um trabalho 
integrado, prossegue com os serviços de reformas 
e manutenções nas unidades escolares da Rede 
Municipal de Ensino, com o objetivo de 
proporcionar um ambiente mais confortável e 
seguro para toda a Rede Educacional. 
  Atualmente, se encontram em obras as Unidades: 
CMEI Daniella Cristina, CMEI Santa Rita de 
Cássia, E.M Dante Luiz, E.M Sinhô Machado,  
E.M Santa Godoy e o Setor Administrativo do 
CEMPA.

Manutenções nas escolas municipais dos 
distritos de Mariana
  Estão acontecendo algumas manutenções de 
readequação da instalação elétrica e reposição de 
forro na Escola Municipal Dante Luiz, no 
Subdistrito de Barroca. Na Escola em Tempo 
Integral, Sinhô Machado, em Santa Rita do Durão, 
também estão sendo realizadas manutenções na 
pintura, telhado, parte elétrica e hidráulica. 
Reforma nas escolas municipais da cidade
  A reforma da Escola Municipal Santa Godoy está 
em processo de finalização, trabalhando na quadra 

e na reparação de pisos através de lixamento e 
aplicações de resina. O CEMPA também está em 
processo de finalização das reformas do Setor 
Administrativo e tem previsão de entrega ainda no 
mês de maio. 
  A continuação das intervenções nos espaços 
mostram o comprometimento com os profissionais 
da educação, assim como responsabilidade com o 
bem-estar dos alunos que terão um local acolhedor 
e bem estruturado para poder se desenvolver e 
elevar o aprendizado.

Por Cristiana Jesus

Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

MARIANA INVESTE EM REFORMAS E MANUTENÇÕES NAS 
INSTITUIÇÕES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO

Investimento em infraestrutura dos espaços de educação é uma realidade em Mariana.

Fotos: Anderson Aguilar / Jornal/Tv Panfletu´s

@jornalpanetus@jornalpanetus

PRÉ-CANDIDATO A DEPUTADO ESTADUAL, DEYVSON 
RIBEIRO SE REÚNE COM PRESIDENTE NACIONAL DO PARTIDO 

UNIÃO BRASIL
Empreendedor tem objetivos nítidos em relação ao progresso da região e do estado.

Mariana, de Minas Gerais e do Brasil.
Para Deyvson, como empresário e ex-vereador, é 
fundamental seguir os trilhos na política e, dessa 
vez, representando   Mariana na Câmara dos 
Deputados, cidade onde nasceu e auxilia mais de 
170 famílias com empregos advindos dos seus 
empreendimentos.

  Na tarde da última terça-feira, 25, o empreendedor 
e pré-candidato a deputado estadual Deyvson 
Ribeiro se reuniu com Bilac Pinto, deputado federal 
e presidente nacional do partido União Brasil em 
Belo Horizonte.
  Na ocasião, Deyvson e Bilac alinharam questões 
partidárias sobre a pré-candidatura de Deyvson, 
além de definir planos e metas para o futuro de 
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aquisição de produtos da agricultura 
familiar.
  De acordo com a pesquisa do IFMG, 
em 2019,  72% das  prefei turas 
executaram o percentual mínimo de 
30%. Em 2020, apenas 33% dos 
municípios cumpriram a legislação. O 
estudo, coordenado pela professora 
Maria das Graças de Oliveira, do 
campus do IFMG em Ribeirão das 
Neves (RMBH), analisou os dados de 
171 municípios de todas as regiões do 
Estado entre 2017 e 2020.
  Os principais motivos alegados pelas 
prefeituras para o descumprimento da lei 
foram a inviabilidade do fornecimento 
regular  e  constante  de gêneros 
alimentícios e a impossibilidade de 

  A pandemia de Covid-19 impactou a qualidade da 
alimentação escolar, uma vez que muitos municípios 
deixaram de adquirir alimentos da agricultura familiar para 
a merenda. A conclusão é de um estudo conduzido por 
pesquisadores do Instituto Federal de Minas Gerais 
(IFMG), apresentado em reunião da Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) na última segunda-feira (23/05).
  A pesquisa constatou que o percentual de gêneros 
alimentícios adquiridos de agricultores familiares para a 
merenda escolar diminuiu em 2020, o primeiro ano da 
pandemia. Conforme a Lei Federal 11.947, de 2009, 30% 
do valor repassado pelo Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE) deve ser destinado à 

emissão de nota fiscal pelos agricultores 
familiares.
C o m i d a  f re s c a  é  s u b s t i t u í d a  p e l a 
industrializada
  Para o deputado Betão (PT), que solicitou a 
realização da audiência, os problemas na 
aquisição de produtos da agricultura familiar 
para a merenda escolar levam à substituição da 
comida fresca pela industrializada, o que agrava 
problemas como a obesidade infantil.
  Após a pandemia, é preciso enfrentar também o 
problema da fome, conforme lembrou a 
presidente do Conselho de Segurança Alimentar 
e Nutricional Sustentável (Consea-MG), Renata 
Siviero Martins. Ela defendeu que é preciso 
melhorar o diálogo com os múltiplos atores 
envolvidos no PNAE, ouvindo também os 
agricultores familiares. “Há caminhos. Basta ter 

vontade política para a exitosa execução desse 
programa”, afirmou.
  Na avaliação do deputado federal Rogério 
Correia (PT-MG), o enfraquecimento dos 
diversos programas de fortalecimento da 
agricultura familiar explica as dificuldades para a 
correta execução do PNAE. “Os pequenos 
agricultores, não tendo incentivo para produzir, 
não têm condições de garantir as entregas para 
as escolas”, lembrou.
O deputado federal Padre João (PT-MG) 
defendeu a construção de políticas públicas para 
a alimentação escolar. “Estamos falando também 
de produção, e não apenas de aquisição de 
alimentos”, argumentou. “A Secretaria de Estado 
de Educação poderia ser protagonista na 
coordenação dos outros atores envolvidos nesse 
processo”, completou.

EDUCAÇÃO: ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL É DESAFIO 
NAS ESCOLAS ESTADUAIS

Pesquisa constata dificuldade na aquisição de produtos da agricultura familiar para a merenda escolar.
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semana de maio, iniciando o mês de junho, 
quando começa o inverno, e um ponto que nos 
preocupa muito é a baixa adesão à vacinação. 
Nós temos muitas crianças que não buscaram a 
segunda dose ainda. Temos, também, os idosos 
que têm que tomar a segunda dose de reforço, ou 
seja, a quarta dose”, diz Baccheretti.
  Segundo o secretário, outro ponto de atenção é 
para a sazonalidade das infecções respiratórias, 

     Com o início do período de clima mais frio, a 
Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) destaca a importância de a população 
completar o esquema vacinal contra a covid-19, 
sobretudo idosos e crianças, que são os grupos 
mais suscetíveis às doenças respiratórias.
   Quem faz o alerta é o secretário de Estado de 
Saúde de Minas Gerais, o médico Fábio 
Baccheretti. “Estamos chegando na última 

que acompanha o inverno. “Essa baixa adesão 
nos preocupa muito, porque a doença da covid 
agora é sazonal e este é o pior momento do ano 
em relação a essa doença. Então, é muito 
importante lembrar a todos de tomar a vacina, 
tanto as crianças, quanto os adultos e idosos, para 
que a gente atravesse esse momento de maior 
risco de contaminação. A vacina é a única arma 
para vencermos essas infecções. Isso nos 
preocupa e vale esse puxão de orelha. Quem 
ainda não tomou a vacina vá até o posto de saúde 
e garanta a sua proteção”, completa.
Cobertura
   Com mais de 46,7 milhões de vacinas anticovid 
enviadas aos municípios mineiros, a cobertura 
com a primeira dose (D1) do imunizante no 
estado está em 89%, segundo dados do painel 
Vacinômetro divulgados nessa segunda-feira 
(23/5). Com a segunda dose (D2), estão cobertos 
82,6% da população, incluindo também as doses 
únicas. A meta preconizada pelo Ministério da 
Saúde é de 90% das pessoas com mais de cinco 
anos de idade com o esquema vacinal primário 
completo.
   Já na vacinação de reforço, a cobertura em 
Minas Gerais é de 57,3% para terceira dosagem 
(1ª dose reforço, ou R1) e de 21,7% para a quarta 
dose (2ª dose reforço, ou R2), direcionada a 
idosos com mais de 60 anos e imunossuprimidos.
Em relação à vacinação do público infantil, a 
cobertura é de 69,4% das crianças com idade 
entre cinco e 11 anos com a primeira dose. Para a 
segunda dose, a cobertura é de 35%. Ao todo, são 
1,9 milhão de vacinas aplicadas em Minas em 
crianças, sendo 1,2 milhão para a primeira 
dosagem e mais de 655 mil para a segunda 

aplicação.
  De acordo com a avaliação do Grupo de Análise 
e Monitoramento da Vacinação em Minas Gerais 
(Gamov), a macrorregião de saúde Vale do Aço é 
a que possui menor cobertura vacinal de doses 
pediátricas, tanto de D1 (52,91%) quanto de D2 
(25,24%). A macrorregião que apresenta o 
melhor indicador é Jequitinhonha, com 84,16% e 
41,42% para D1 e D2, respectivamente.
  Sobre o perfil epidemiológico das doses 
aplicadas de vacinas contra covid-19, quase 53% 
do total das doses administradas foram em 
pessoas do sexo feminino. A maior parte dos 
imunizantes utilizados é da Pfizer, seguido pela 
AstraZeneca, CoronoVac e Janssen. Em relação 
à faixa-etária, o maior número de doses aplicadas 
foi em indivíduos de 30 a 39 anos (8,72%), 
seguido de 40 a 49 anos (8,38%) e 50 a 59 anos 
(7,80%). A maioria das aplicações em indivíduos 
do sexo masculino aconteceu apenas na faixa-
etária de 30 a 39 anos (7,98%).
Atualização
  A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) informa que o Vacinômetro, 
painel responsável pelo monitoramento da 
vacinação contra a covid-19 no estado, voltou a 
ser atualizado diariamente a partir dessa 
segunda-feira (23/05). A migração da base de 
dados para o OpenDataSUS, do Ministério da 
Saúde, iniciada em (05/05), teve o objetivo de 
alinhar os dados do painel com o banco de dados 
oficial do órgão federal. Até o início do mês de 
maio, eram utilizados os dados do sistema oficial 
e, também, os dados preenchidos pelos 
municípios em formulário eletrônico próprio 
elaborado pela secretaria.

COM O INVERNO, SAÚDE ALERTA PARA BAIXA VACINAÇÃO 
DE IDOSOS E CRIANÇAS CONTRA COVID EM MINAS

Segundo o painel Vacinômetro, apenas 35% das crianças completaram o esquema vacinal primário em Minas Gerais e somente 22% dos
 idosos receberam o segundo reforço.
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vitória no ONE contra o japonês Kim Kyung.
“A minha expectativa é a melhor possível para essa 
luta. Eu nunca me senti tão motivado e confiante 
como estou agora. Hoje posso dizer que realmente 
estou em uma equipe que trabalha para formar 
campeões. O treinamento aqui na Libertas EC é 
muito completo. No começo eu vim por incentivo do 
meu irmão mais novo, o Carlos Henrique, que 
também é atleta de MMA e é da equipe. Eu não 
conhecia o André Benkei (treinador e fundador da 
equipe) ainda pessoalmente, mas sabia que ele era 
um dos melhores treinadores do mundo. Agora sim 

   O lutador de MMA Edson “Pânico” Marques teve 
um início promissor no MMA ao engatar nove 
vitórias seguidas, o que acabou lhe rendendo um 
contrato com o ONE Championship, maior evento 
de MMA da Ásia. Treinando em Mariana, pela 
Libertas – Esporte de Combate, que além do apoio 
incondicional do Sindicato Metabase Mariana, está 
sediada na sede da instituição, Edson Pânico conta 
com uma equipe de treinadores mundialmente 
conhecidos, como André Benkei e Yusmanis 
Despaigne. O debute pela nova equipe acontece no 
dia 3 de junho, quando Edson tentará a sua primeira 

estou indo para ONE muitos mais preparado, 
treinado e motivado. Porque sei que realmente o 
meu camp aqui na Libertas EC foi completo em 
todas as modalidades de luta”, disse o lutador.
   Para deixar para trás a má fase e retomar o caminho 
das vitórias, o atleta de 33 anos se preparou por 
quase cinco meses na Libertas EC. Edson relembrou 
os erros cometidos nas duas primeiras lutas na 
organização, inclusive quando aceitou um combate 
faltando apenas quatro dias para o evento.
“Na primeira luta eu realmente não me preparei o 
suficiente. Lutei uma categoria acima da minha, não 
foquei nos pontos fortes do meu adversário e 
também não tive um camp 100% voltado para essa 
luta. Na segunda luta eu viajei para Cingapura para 
ser córner e não para lutar. Aceitei a luta ainda no 
voo, faltando apenas quatro dias para o evento. Eu 
não conhecia o meu oponente e ainda tive que 
perder sete quilos para lutar em um peso casado 
(que também era acima da minha categoria). Eu 
estava sem treinar há um mês, mas não me 
arrependo de ter aceitado a luta, mas agora vou 

atuar na minha categoria, onde conquistei nove 
vitórias consecutivas”, explicou Edson, que garante 
que desta vez o resultado será diferente.
“Estou muito mais preparado desta vez. Estou 
focado, estudamos o oponente e o treinamento foi 
100% voltado para essa luta. Com toda certeza será 
uma das minhas melhores lutas. Nunca estive tão 
motivado e bem fisicamente como estou agora. Com 
certeza vocês podem esperar um grande show no dia 
3 de junho”, concluiu.
  Ainda de acordo com Ângelo Eleutério, presidente 
do Sindicato Metabase Mariana, “é papel 
importante da instituição garantir além dos direitos 
trabalhistas dos trabalhadores, que a sociedade em 
que estamos inseridos tenha acesso ao esporte. 
Apoiar o esporte é de suma importância para a 
formação dos nossos jovens, a equipe presente em 
nossa sede é empenhada e está conquistando 
vitórias por onde passa, dar o nosso apoio à eles 
reforça nosso papel de entidade que busca 
oportunidades e uma sociedade mais igualitária”.

facebook.com/JornalPanetus

EDSON PÂNICO FALA SOBRE CAMP NA PRIMAZ DE MINAS 
E GARANTE QUE ESTÁ PRONTO PARA BUSCAR A SUA 

PRIMEIRA VITÓRIA NO ONE



Endereço: Rua Santa Cruz -86 - Barro Preto - Mariana
Telefone: 98328-6720

Peça o seu delivery e receba no conforto de sua casa

@primebeeff

98328-672098328-6720

@primebeeff
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   Na quarta-feira, dia 18 de maio de 2022, o vereador João 
Bosco (PDT), esteve no subdistrito de Goiabeiras para 
acompanhar e avaliar o trabalho de pavimentação asfáltica 
conduzida no Morro do Pinheiros na comunidade de 
Goiabeiras.
  Os moradores da localidade destacaram a importância da 
obra e se apresentaram satisfeitos e felizes com o trabalho 
que vem sendo realizado com relação à pavimentação 
asfáltica.
  Ademais, o trabalho intenso propositivo do vereador 
João Bosco na comunidade tem transformado a qualidade 
de vida dos moradores do subdistrito. Agora, o vereador 
entrega mais esse importante trabalho e conquista de seu 
mandato para os moradores, que aprovam em 100% a 
atuação do parlamentar na comunidade.
  João Bosco realçou seus agradecimentos e disse; 
“Agradeço toda equipe de trabalho envolvida neste 
importante projeto, em especial ao Prefeito interino - 
Juliano Duarte pelo empenho ao atender a solicitação do 
meu mandato em nome da comunidade”. 

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976

(31)98742-0598

(31) 98893-2948

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

VEREADOR PROFESSOR JOÃO 
BOSCO AVALIA PAVIMENTAÇÃO

ASFÁLTICA REALIZADA NO MORRO 
DO PINHEIROS EM GOIABEIRAS

João Bosco destaca compromisso com a comunidade.

@jornalpanetus@jornalpanetus

    Na última semana o vereador Ediraldo 
Ramos – Pinico (Avante), foi recebido pelo 
deputado estadual Thiago Cota. O vereador 
pontuou a amizade com o deputado e 
destacou o quanto é importante valorizar as 
associações municipais no sentido de 
garantir que a comunidade seja atendida 
em suas principais necessidades. “Enviei as 
demandas da Casa Semente de Amor e da 
Associação Artesãos de Cafundão, que 
precisam de um automóvel para melhor 
atender aos seus membros”. Disse Pinico.
  Contudo, o deputado reiterou, "valorizar 
as associações municipais é garantir que a 
comunidade seja atendida em suas 

principais necessidades. Recebi as 
demandas da Casa Semente de Amor e da 
Associação Artesãos de Cafundão, que 
precisam de um automóvel para melhor 
atender aos seus membros, muito orgulho 
do  trabalho  desenvolv ido  pelas 
associações. Vamos juntos trabalhar para 
que os incentivos sejam contínuos e a 
indicação será realizada".
Além disso, o vereador solicitou verbas 
para o município, principalmente para o 
atendimento nas demandas da saúde e da 
educação. Setores importantíssimos para o 
d e s e n v o l v i m e n t o  d a  p o p u l a ç ã o 
marianense.

VEREADOR EDIRALDO RAMOS É RECEBIDO PELO 
DEPUTADO THIAGO COTA EM BELO HORIZONTE

Vereador aproveitou a oportunidade e solicitou apoio do deputado no sentido de valorizar as associações de Mariana.
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  O vereador Tikim Matheus (Cidadania), 
foi recebido na última semana na sede da 
empresa Cedro Mineração. Empresa que 
chega em Mariana ofertando uma série de 
empregos diretos e indiretos. 
  O vereador destacou a importância de 
que a mão de obra seja destinada a 
população marianense e que a empresa 
forneça cursos de capacitação para que os 
marianenses interessados possam 
conquistar uma oportunidade no quadro 
da Cedro.  
Contudo, durante uma visita na área de 
atuação da empresa o vereador conheceu 
a área da empresa Cedro que realiza sua 

primeira obra no município. O objetivo da 
visita foi constatar se realmente a mão de 
obra é ofertada para o público local. Com 
isso, o parlamentar constatou que as 
oportunidades estão sendo destinadas a 
população marianense.
  “Peço a Cedro para que oferte uma 
capaci tação  para  aque les  sem 
experiência no ramo de atuação, para 
que possam obter uma oportunidade e 
posteriormente serem admitidos na 
empresa. Sabemos a importância da 
Cedro em nossa cidade e de sua 
contrapartida aos municípios em que 
atuam.” Destaca Tikim. 

VEREADOR TIKIM MATHEUS É RECEBIDO PELA DIRETORIA 
DA EMPRESA CEDRO MINERAÇÃO E DESTACA A 

IMPORTÂNCIA DA OPORTUNIDADE PARA OS 
TRABALHADORES MARIANENSES 

Umas das principais discussões na Câmara de Mariana é sem dúvida para que as empresas que chegam ofertem trabalho para a população.

@jornalpanetus@jornalpanetus

ESPORTE: ESTÃO ABERTAS AS 
INSCRIÇÕES PARA A 

27ª CORRIDA NIGHT RUN 
Também é possível realizar a inscrição para a 8ª Caminhada da cidade de Mariana.

   No dia 16 de julho, a Primaz de Minas, celebra seus 366 anos, por isso, a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Esportes e Eventos, promoverá, no dia 23 de julho, a 27ª Corrida da Cidade de 
Mariana Night Run e a 8ª Caminhada da Cidade de Mariana. As duas modalidades terão largada às 19h, 
na Praça Gomes Freire.  
  As inscrições são limitadas e podem ser feitas através do site www.cronochip.com.br. Podem 
participar atletas acima dos 16 anos nas 12 categorias divididas por idade. Na modalidade corrida o 
1° lote no valor de R$40,00 + taxa, do site estará disponível do dia 01 ao dia 15 de junho, limitado a 

100 inscritos e o 2° lote no valor de 
R$60,00 + taxa do site, do dia 16 de junho 
a 08 de julho, limitadas a 250 inscritos. As 
inscrições para a caminhada estarão 
abertas do dia 01 ao dia 30 de junho, 
limitadas a 100 inscritos, no valor de 
R$30,00 + taxa do site. Não serão 
realizadas inscrições no dia do evento. 
  Os atletas serão contemplados com um 
kit personalizado do evento, que contém 
uma camisa e um número de peito com 
c h i p  d e  u s o  o b r i g a t ó r i o  p e l o s 
participantes. A entrega do kit será 
realizada no dia da prova, 23 de julho, de 
15h às 18h.

Premiação
  Os três primeiros colocados do geral 
mascul ino  e  feminino receberão 
premiação em dinheiro, nos valores de 
R$500,00, R$300,00 e R$200,00 além do 
troféu. Os cinco primeiros colocados de 
cada categoria serão contemplados com 
uma medalha de pódio e todos os atletas 
com uma medalha de participação que 
será entregue na chegada. Para retirada do 
kit é obrigatório que o atleta leve 1kg de 
alimento não perecível.

Por Livia Vieira 
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VETERINÁRIA GAMELEIRA
(31) 3558-2755 / 98299-7869

Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 714 -Mariana - MG

 * Pet Shop
* Banho e Tosa

* Consultas
* Raio x

* Ultrassom
* Cirurgia

* Internação
* Exames 

Laboratoriais

Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA

5 anos 
de muito trabalho e competência!

Quem ama seu animal, cuida na Gameleira! 

Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Arantes Móveis 

COM A QUEDA BRUSCA DAS TEMPERATURAS, CEMIG DÁ 
DICAS PARA ECONOMIZAR NA HORA DO BANHO

Aproximação do inverno e chegada de frentes frias provocam regulagem mais potente e mais tempo de chuveiro, o que eleva a conta de energia.

mais energia do que outros eletrodomésticos”, 
detalha o especialista.
  A solução é estar atento a algumas atitudes que 
podem ajudar na redução do gasto com 
eletricidade, mesmo nessa época  do ano. Em 
primeiro lugar, é aconselhável ficar de olho no 
tempo de uso do chuveiro, que deve ser reduzido 
ao máximo, sem prejuízo para a higiene e o 
conforto. Além disso, fechar a torneira quando 
ensaboar o corpo e lavar os cabelos interrompe o 
funcionamento do equipamento e o consumo de 
eletricidade.
  Nas cidades de Minas Gerais com clima mais 
ameno, pode ser possível usar a chave de 
temperatura na posição “morna” ou “verão”, o 
que que também ajuda a economizar. “Na 
posição 'verão',  o consumo de energia cai 30%, 
o que, em uma residência, pode significar uma 
redução no consumo ao final do mês de até 
10%”, explica o engenheiro da Cemig.
Outra dica é aproveitar para tomar banhos nos 
horários mais quentes do dia e manter as portas e 
janelas do banheiro fechadas para melhorar o 
conforto térmico.
Modelos no mercado
  Atualmente, as lojas oferecem uma grande 
variedade de chuveiros. Dica na hora de escolher 
um novo equipamento é ficar de olho na potência 
do aparelho: quanto maior a potência, maior o 
consumo. Chuveiros com potência de 5.500 
watts, por exemplo, gastam 20% a mais do que 
com potência de 4.500 watts, nas mesmas 
condições de uso.
  Modelos de menor potência possuem uma 
menor capacidade de aquecimento, contudo é 
possível manter a temperatura da água em um 
nível de conforto controlando a vazão, ou seja, 
não abrindo demasiadamente a torneira e 
mantendo um volume de água adequado. Com 
este procedimento, o funcionamento do chuveiro 

    A queda da temperatura e ou a chegada de 
frentes frias no estado provocam uma atitude 
quase natural no cotidiano: aumentar a potência 
do chuveiro elétrico. No entanto, especialistas da 
Cemig lembram que o aparelho é um dos vilões 
da conta de luz. Com isso, se o consumidor não 
tiver disciplina na hora do banho, pode pagar 
muito na conta de energia, encarecendo o 
orçamento mensal.
  O engenheiro de eficiência energética da Cemig, 
Thiago Douglas Batista, explica a relação entre 
frio e aumento de gastos com energia. “Uma hora 
de banho na temperatura 'inverno' por dia pode 
equivaler a dois televisores ligados durante 24 
horas. O chuveiro é um equipamento com 
elevada potência e isso faz com que ele gaste 

não muda, mas a menor quantidade de água é 
aquecida mais rapidamente e a um nível de 
temperatura maior.
  Alguns chuveiros vêm atualmente com um 
dispositivo de ajuste eletrônico, o que permite 
uma múltipla seleção de temperatura, evitando 
assim a utilização exclusiva da potência máxima 
nos dias mais frios. “Esse recurso pode ser 
interessante para economia de energia, visto que 
proporciona maior quantidade de ajustes das 
temperaturas intermediárias. Desta forma, o 
equipamento tem mais opções e não precisa ficar 
apenas nas três posições dos chuveiros e duchas 
tradicionais (inverno, verão e desligado)”, 
explica Thiago Douglas.
Manutenção
Trocar a resistência queimada do chuveiro é uma 
tarefa relativamente simples, mas, como 
qualquer execução de serviços na instalação 
elétrica, pode provocar choques se os devidos 
cuidados não forem tomados. Por isso, o mais 
prudente é que um profissional realize o serviço. 
Para fazer a substituição, a Cemig recomenda as 

medidas de segurança abaixo:
1 - Para qualquer intervenção nas instalações 
e l é t r i c a s  d a  r e s i d ê n c i a ,  o  d i s j u n t o r 
correspondente ao circuito elétrico deve ser 
desligado;
2 - Sempre adquira uma resistência nas mesmas 
características da original queimada; alterar pode 
comprometer a qualidade do produto, bem como 
as instalações elétricas, que já estavam projetadas 
para a resistência utilizada anteriormente;
3 - Após substituir a resistência e antes de ligar o 
disjuntor, abra a torneira e deixe-a aberta alguns 
segundos, o suficiente para que ela possa encher 
o chuveiro completamente de água, pois este 
procedimento evita a queima da resistência 
instalada;
4 - Utilize sempre conectores apropriados;
5 - No caso de substituição do chuveiro, verifique 
se a potência é compatível com a potência do 
equipamento a ser instalado. Caso o novo 
equipamento tenha uma potência mais elevada, a 
instalação elétrica da residência deverá passar 
pela inspeção de um profissional qualificado.

DELAÇÃO PREMIADA 

Por	José	Januário	

Parece que é combinado.

Se quem rouba é o pobre
O coitado está lascado.

Quem espera o ladrão rico
Na porta é o advogado.

Coitado do ladrão pobre
Quem espera é o delegado.

 A delação premiada
Tem que ter direito igual
Ladrão rico rouba muito

E ladrão pobre vai pro pau.

Ladrão rico rouba banco
E também caixa forte.

Ladrão pobre rouba ferro velho
Mas não tem a mesma sorte.

Quando o ladrão rico rouba
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Maria incomodava-se com uma pequena 
imagem de Nossa Senhora dos Remédios que 
ficava na parede à sua frente, num oratório a ela 
dedicado. Não se aguentando, perguntou ao 
doutor: “ quem cura a doença é o médico ou a 
mãe do médico, doutor?”, apontando para a sacra 
imagem!!! Mantendo ainda o mesmo sereno 
semblante e sem se livrar do cativante sorriso, o 
doutor lhe dirigiu uma observação, como se 
estivesse se esquivando da pergunta: “ Como a 
senhora pode ver, os meus horários estão todos 
cheios! O horário da senhora mesmo, por 
exemplo, só consegui diminuindo meu horário 
de almoço!” Interrompendo o doutor, foi logo 
disparando a dona Maria: “ Muito obrigada, 
doutor! Minha amiga Izabel é que marcou a 
consulta para mim.” No que continuou o doutor: 
“ Sim, eu sei! Agora, a senhora é que não sabe 
que a dona Isabel, sua amiga, é muito amiga de 

   A senhora Maria entrou apressada na sala de 
espera do doutor Jésus, cardiologista famoso no 
pequeno vilarejo chamado Cordisburgo, a cidade 
do coração! Médico muito requisitado por ali, 
tanto pelo que aprendeu na faculdade (afinal, 
coração era sua especialidade) e mais ainda pelo 
que aprendeu com a vida (já era quase um 
centenário naquele pequeno vilarejo). A sala de 
espera estava cheia. Entretanto, a senhora Maria 
estava tranquila: tinha conseguido um horário 
para a consulta. Depois de muitos dias tentando 
em vão, e quase já desistindo, uma amiga 
interviu e ali estava ela. Não demorou muito para 
ser atendida. Como de costume, com um sorriso 
largo e cativante no rosto, o doutor fê-la sentar-se 
carinhosamente e já foi perguntando: “Em que 
posso ajudar, dona Maria?”  
  Durante toda a consulta, entre dizer os seus 
sintomas e entre ouvir a opinião do doutor, dona 

Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (9º) pela Alis-Itabirito.

/JornalPanfletus  @jornalpanfletus

minha mãe. Ela pediu à minha mãe o favor de 
interceder junto a mim por um horário para a 
senhora!! Como eu podia negar um pedido de 
minha mãe, não é mesmo? É como falamos por 
aqui dona Maria: peça à mãe que o filho atende! 
Jesus é o remédio que todos precisamos e quem 
no-lo deu foi Maria, nossa terna mãe!” 
  Lembro-me também de um amigo meu, pastor 
evangélico, depois de uma longa caminhada de 
amizade que cultivamos sem nos digladiarmos 
por questões doutrinais, pediu-me para 
apresentá-lo uma única razão bíblica que 
atestasse que a “historinha” da dona Maria 
pudesse ser levada a sério e que, de fato, se 
pedirmos à Mãe de Jesus, Jesus nos atende.    
Então conversamos longamente sobre as bodas 
de Caná e a primeira manifestação pública de 
Jesus com um milagre. Depois de todo o diálogo 
entre Maria e Jesus, é impossível não 

compreendermos o que ela disse aos serviçais: 
“Fazei tudo o que ele vos disser!” E Jesus 
obedeceu, a água transmutou-se, o vinho 
transbordou, a festa continuou. E obedeceu não 
como um subordinado, mas com uma obediência 
a f e t i v a ,  a m o r o s a .  O b e d e c e u  p o r q u e 
compreendeu que do coração de sua mãe só 
aprendera o que depois colocou em prática: “eis 
aqui, a serva do senhor. Faça-se em mim 
segundo a vossa vontade!” (Lucas 1, 38). 
Aprendendo humanamente de sua mãe, o Senhor 
nos disse: “Eis que vim para servir, não para ser 
servido!” 
Mãe e Filho tinham, assim, a mesma missão: 
“Aqui estou  [aqui estamos]  para fazer 
[fazermos] a tua vontade”! (Salmo 40(39), 8).

PEÇA À MÃE QUE O FILHO ATENDE!!!

Corte de grama

Plantio

Fertilização de solo

Poda

Cerca de arame farpado

Paisagismo

(31) 98232-5151 @padulajardinagemeservicos

@jornalpanetus@jornalpanetus

conhecer (ou voltar a frequentar) a Casa da 
Ópera de Ouro Preto, também conhecida como o 
antigo Teatro Municipal. O prédio histórico abre 
suas portas para todos os públicos conhecerem 
suas instalações e aproveitarem os espetáculos. 
Isso inclui moradores e turistas.

“ Q u e re m o s  q u e  t o d o s  a p ro v e i t e m  a s 
apresentações e se divirtam muito. E trazer essas 

   O Festival de Popularização do Teatro de Ouro 
Preto está de volta em sua segunda edição, no 
próximo fim de semana, entre os dias 27 e 29 de 
maio .  Após  dois  anos  de  pandemia  e 
distanciamento social, a população da cidade 
histórica e de toda a região vai poder assistir 
gratuitamente a peças aclamadas e apresentações 
musicais. 
  Uma atração a mais será a oportunidade para 

atrações gratuitas é uma forma de ampliar o 
acesso de todos a essas experiências e 
oportunidades. Principalmente, para a 
população das periferias e todos aqueles que 
não conhecem ainda a Casa da ópera”, 
declara Leandro Borba, idealizador do 
Festival.
  A primeira edição do Festival foi realizada em 
2019 com muito sucesso e agora volta com 
patrocínio da J. Mendes, por meio do 
Ministério do Turismo, e coordenação do 
comediante Leandro Borba e do gestor cultural 
Gilson Fernandes.

"Ouro Preto é uma cidade em que abundam 
cultura reconhecida pela sua grande 
importância e relevância para a história do 
país, por isso, a cidade Patrimônio Mundial 
Cultural não poderia deixar de ter atrações 
locais como o Zé Pereira e o Clube dos 
Lacaios, agremiação carnavalesca mais 
antiga e em atividade no Brasil, que tem 155 
anos de tradição e retorna agora suas 
apresentações depois de dois anos de 
pandemia, para desfilar com os tradicionais 
bonecos e celebrar o grande retorno às 
ladeiras de Ouro Preto", explica Gilson.

2ª EDIÇÃO DO FESTIVAL DE POPULARIZAÇÃO DO TEATRO DE OURO
 PRETO ABRE AS PORTAS DA CASA DA ÓPERA NESTE FIM DE SEMANA

O festival realiza apresentação de cortejos musicais e comédias para crianças e adultos, gratuitamente.
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.  O deputado Estadual Thiago Cota é o relator, na 
Comissão de Desenvolvimento Econômico, do 
Projeto de Lei (PL) 3662/22, que visa instituir o 
Polo da Cachaça do Vale do Piranga. A 
representatividade e o potencial produtivo da 
bebida em Mariana, a coloca como um dos 
municípios-membros. 
  Segundo o parlamentar, por ser tradicional na 
gastronomia mineira, a cachaça também é um 
enorme atrativo turístico e pode estimular a 
geração de renda e de emprego na região.

 “Fomentar a visitação nas nossas cidades e a 

degustação dos nossos produtos é uma forma 
de gerar desenvolvimento e valorizar a nossa 
cultura”, frisa. 
  O polo irá abranger outras 56 cidades e busca 
fortalecer a cadeia produtiva, promover o 
desenvolvimento e a divulgação de tecnologias 
a p l i c á v e i s  a o  s e t o r  e  i n c e n t i v a r  a 
industrialização e a comercialização ao 
aumentar a exposição dos produtos. Entre os 
municípios integrantes estão Diogo de 
Vasconcelos, Guaraciaba, Ponte Nova, 
Dionísio, Viçosa e Presidente Bernardes 
(município-sede).

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

MARIANA PODE INTEGRAR POLO DA CACHAÇA MINEIRO 
APÓS RELATORIA DE THIAGO COTA

Deputado é o relator do projeto de Lei que visa instituir o Polo da cachaça do Vale do Piranga.

@jornalpanetus@jornalpanetus

nosso Município”, explicou o prefeito Angelo 
Oswaldo.
  A vice-prefeita Regina Braga, também fez uma 
apresentação, destacou que “este seminário é fruto 
de um trabalho que já vem sendo executado. É um 
diagnóstico das atividades esportivas de todo o 
Município para potencializar e fazer aumentar 
essas práticas, porque esporte é vida e é um direito 
constitucional. Uma boa gestão tem que investir no 
esporte e para isso é preciso um mapeamento das 
atividades que acontecem e esse trabalho que está 
sendo realizado é de fundamental importância”.
  Wagner Melo, secretário de Esportes, falou a que 
veio o Seminário. “Esse Seminário veio para 
nortear as ações mostrando de que forma o poder 
público e a iniciativa privada poderão atuar nisso. É 
uma análise para descobrir como aplicar os 
recursos esportivos de maneira eficiente, 
aproveitando o potencial de cada local, tanto no 
Município quanto na sede”. Carlos Simões, 

   Futebol, ginástica aeróbica, vôlei, musculação e 
tantas outras atividades, não há dúvidas de que são 
fundamentais para manter uma boa saúde. Mas qual 
seria a melhor dinâmica a ser aplicada para os 
diferentes públicos e ambientes? Para fazer essa 
análise, a Prefeitura Municipal realizou nos dias 19 e 
20 de maio o II Seminário Municipal de Lazer e 
Esporte, no Centro de Artes e Convenções da UFOP.
O evento visa identificar a situação do esporte e lazer 
do Município e buscar formas de trabalhar essas 
práticas, tanto   na sede quanto nos distritos, 
direcionando assim as políticas públicas de forma 
efetiva e eficiente para esse setor.
“Esta é uma iniciativa muito importante para 
levantarmos toda a situação das práticas 
desportivas no Município, buscando o futuro para o 
esporte e o lazer na nossa cidade. Nesse sentido, o 
seminário traz muitas possibilidades para 
construirmos juntos, com todas as forças vivas do 
esporte ouro-pretano, um grande programa para o 

presidente do Conselho Municipal de Lazer e 
Esporte com completou a fala de Wagner e destacou 
que o Seminário objetivou “elaborar uma agenda 
pública de lazer e esporte que direcionar as políticas 
públicas no Município de agora em diante. Então 
precisamos andar juntos na mesma direção, o poder 
público, instituições de ensino, iniciativa privada e 
organizações do terceiro setor, e promover para 
todos os ouro-pretanos o esporte e o lazer”.
  No segundo dia de Seminário, as apresentações 
foram realizadas no Departamento de Geologia da 
Ufop (Degeo) e, primeiramente foi apresentado um 
mapa diagnóstico dos equipamentos de esporte e 
lazer da Sede e dos distritos pelo professor da Ufop, 
Bruno Ocelli. Foi um trabalho de coleta e avaliação 
de dados de todos os equipamentos e estruturas de 
esporte e lazer do Município, realizado pela equipe 
da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer e a 
Ufop.
  Posteriormente uma mesa redonda foi formada na 

qual a vice-prefeita Regina Braga iniciou as falas 
traçando um panorama dos distritos, considerando 
as potencialidades e vocações de cada local. Na 
sequência, quatro grupos de trabalho se formaram e 
os seguintes temas foram discutidos: esporte e lazer 
da escola; esporte de rendimento e futebol; lazer, 
cultura e esporte participativo e desenvolvimento do 
lazer e esporte nos distritos.
Várias proposições foram levantadas a partir dessas 
discussões, e um documento está sendo elaborado 
com a avaliação final do evento, que deverá ser 
entregue em 15 dias à Prefeitura.
  A iniciativa une Prefeitura, com organização da 
Secretaria Municipal de Esportes e Lazer; Conselho 
Municipal de Esportes e Lazer; UFOP (Escola de 
Educação Física; Lazer, Gestão e Política (Lagep); 
FAMOP; Instituto Trampolim e a Câmara Municipal 
de Ouro Preto.

Por Vanência Magela

APÓS 20 ANOS, II SEMINÁRIO MUNICIPAL DE LAZER E 
ESPORTE É REALIZADO EM OURO PRETO

Esporte está em evidência em Ouro Preto.
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ESTÍMULO: OBRAS NOS REASSENTAMENTOS TÊM MAIS 
DE 500 OPORTUNIDADES DE EMPREGO

Vagas são direcionadas a empresas contratadas para trabalho em Bento Rodrigues, Paracatu de Baixo e no reassentamento familiar

   Estão abertas 549 oportunidades de emprego 
para atuação nas obras dos reassentamentos 
coletivos de Bento Rodrigues e Paracatu de Baixo 
e na modalidade de reassentamento familiar. Nesta 
semana, as vagas são para: pedreiros, armadores 
de ferragem, ajudantes de obras, bombeiros 
hidráulicos, carpinteiros, dentre outras.
 As oportunidades são para as empresas 
contratadas pela Fundação Renova. As vagas e 
os requisitos podem ser conferidos na plataforma 
recoloca Rio Doce e no site do Sine Mariana.
   O Recoloca Rio Doce é uma plataforma on-line 
criada para aproximar empresas e atingidos que 
estão em busca de emprego ou qualificação 
profissional. Para se candidatar, os interessados 
devem cadastrar o currículo na plataforma. O 

cadastramento do currículo não garante a 
contratação, mas é requisito para concorrer às 
vagas:

Mão de obra local
A valorização da mão de obra local é um dos 
compromissos da Fundação Renova para 
execução das atividades de reparação, conforme 
previs to  no Termo de Transação e  de 
Ajustamento de Conduta (TTAC) e no Termo de 
Acordo de Mariana. Fornecedores da Fundação 
Renova também consideram a priorização da 
contratação local para execução dos seus 
trabalhos.

chocolatecomafeto52
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HOMENAGEADOS DESTAQUE
 DOS 20 ANOS DO JORNAL 

PANFLETU´S NA PRIMAZ DE MINAS 
Cultura, Social, Jurídico, Empreendedorismo, Engajamento, Política, 

Entretenimento e Desenvolvimento 
são as categorias que fazem parte do Jornalismo Verdade do Panetu´s.

“Em construção”

Destaque (JORNAL) – Cabelereira
10 - Marino Dangelo – Homenageado Destaque 
(JORNAL) – Personalidade
11 - Arlinda Gonçalves – Homenageada 
Destaque (JORNAL) – Jurídico / Administrativo
12 - Fabiana Arantes Móveis – Homenageada 
Destaque (JORNAL) – Empreendedorismo
13 - José Jarbas Ramos Filho - Homenageado 
Destaque (JORNAL) -  Político
14 - Thiago Cota -  Homenageado Destaque 
(JORNAL) -  Político
15 - Newton Godoy -  Homenageado Destaque 
(JORNAL) -  Político
16 - Leonel Tiago Braz - Homenageado 
Destaque (JORNAL) - Segurança
17 - Jaime Ramos - Homenageado Destaque 
(JORNAL) - Empreendedorismo 
18 - Sudene Machado - Homenageado 
Destaque (JORNAL) - Social 

 1 - Adão Severino Junior – Homenageado 
Destaque (JORNAL) – Ação Humanitária
 2 - Rosemery Isaac Esperidião Milagres – 
Homenageada Destaque (JORNAL) – 
Empresária
3 - Fabiana Eugênia da Silva Rosa – 
Homenageada Destaque (JORNAL) – 
Empreendedora
4 - Juliana Melo Franco Bahia – Homenageada 
Destaque (JORNAL) – Advogada
5 - Marianas, Mulheres que Inspiram – 
Homenageadas Destaque (JORNAL) – Estímulo 
e Envolvimento
6 - Paulo Dulico – Homenageado Destaque 
(JORNAL) – Personalidade
7 - Gilberto Matheus (Tikim) – Homenageado 
Destaque (JORNAL) – Político
8 - Confraria Capim Canela – Homenageado 
Destaque (JORNAL) – Social e Envolvimento
9 - Mayara Galdino dos Santos – Homenageada 

TROFÉU EMPRESARIAL 2022

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

Ateliê deAteliê de

Costuras e 
Estamparia
Costuras e 
Estamparia

Paula Braga

(31) 98495-9101

Loja 08

Uniformes, camisas personalizadas ,
reformas de roupas e muito mais!

GOVERNO DE MINAS LANÇA APLICATIVO DE PESQUISA 
DE MENOR PREÇO DE COMBUSTÍVEIS

Ferramenta aponta os valores de gasolina, etanol e diesel nos postos revendedores em todo o estado.

combustível. Essa informação estará na 
palma da mão”, destaca o governador 
Romeu Zema.
Em ação
  O monitoramento dos preços é feito 
automaticamente, com base nas notas 
fi s c a i s  e m i t i d a s  p e l o s  p r ó p r i o s 
estabelecimentos.  Inicialmente,  a 
atualização dos valores ocorrerá a cada 12 
horas. Em breve, será em tempo real.
"O usuário do aplicativo poderá definir o 
raio de distância em que pretende obter a 
pesquisa, variando de 1 a 20 quilômetros. 
Dessa forma, será disponibilizado no mapa 
os nomes dos postos com suas respectivas 
localizações e os preços praticados, dando 
ao motorista a possibilidade de escolher 
onde irá abastecer", explica o secretário de 
Fazenda, Gustavo Barbosa.
Além da "Pesquisa Menor Preço", o 
aplicativo possui a funcionalidade "Perfil 
de Gastos". Nesta opção, sempre que fizer 
uma compra, o consumidor poderá pedir a 
nota fiscal com a inclusão do seu CPF. O 
sistema incluirá os dados no aplicativo. O 
objetivo é que a pessoa cadastrada no app 

 Para abastecer o tanque do veículo pagando 
o menor preço de combustível, os 
motoristas mineiros não precisarão mais 
sair rodando por aí. Um aplicativo de 
celular lançado nesta quarta-feira (25/05) 
pelo Governo de Minas mapeia, no raio de 
distância definido pelo usuário, os valores 
de gasolina, etanol e diesel praticados pelos 
postos revendedores, em todo o estado.
  A funcionalidade "Pesquisa Menor Preço" 
está presente no aplicativo "Educação 
Fiscal MG", desenvolvido pela Secretaria 
de Estado de Fazenda (SEF), que já pode 
ser baixado, gratuitamente, nas lojas de app, 
disponível para os sistemas Android e iOS. 
Para utilizar a ferramenta, basta preencher 
um cadastro básico.
“Com tanto avanço nessa área digital, 
temos que utilizar a tecnologia a nosso 
favor. Essa ferramenta vai auxiliar muito os 
motoristas mineiros. Com os reajustes 
constantes dos preços dos combustíveis, é 
fundamental pesquisar para economizar. 
Cada centavo conta. Ao acessar esse 
aplicativo os motoristas não vão precisar 
mais rodar encontrar o menor preço do 

também possa fazer um acompanhamento das suas 
despesas mensais. A planilha é automática e está 
dividida nas categorias combustíveis, drogaria, 
eletrônicos, material de construção, padaria, papelaria, 
supermercado, vestuário e outros.

Aprimoramentos
  De acordo com o secretário de Fazenda, como o 
aplicativo estará em constante aprimoramento, a 
expectativa é de que, num futuro próximo, sejam 
agregados à "Pesquisa Menor Preço" outros produtos, 

como medicamentos e insumos da cesta básica, por 
exemplo, além de outras funcionalidades.
"A pesquisa de preços sempre foi e continuará a ser 
uma estratégia eficiente na valorizar o poder de 
compra do cidadão/consumidor. Com a ampla base de 
dados da Secretaria de Fazenda, nós pretendemos 
incluir ainda muitos outros produtos nessa ferramenta 
desenvolvida em parceria pelas equipes da Educação 
Fiscal e da Superintendência de Tecnologia da 
Informação da Secretaria de Fazenda”, conclui 
Gustavo Barbosa.
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

Mande sua foto, sua
homenagem, seu aniversário

para nossa coluna social!
Sera um prazer ter você aqui!

31986328731

Marque seu
horário para car 
ainda mais linda!

Mara Anjos

 9 8317-3875 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 
determinação e 
persistência em 
se chegar a um 
objetivo.
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Felicidades ao casal! Annelise e Yuri!

‘’Ontem pude me reunir com meus grandes amigos e 
amigas da nossa família Íbis Futebol Clube, com muita 

resenha, alegria e diversão’’.

Deyvson Ribeiro

Hoje é dia de Cruzeiro!!!! #cruzeiro #cabuloso #cruzeirao
cabuloso #maiordeminas #maiordomineirão #mineirão

Rayanne Nikelle Fonseca está com Rafael Natividade

‘’Que m de semana incrível, que pessoa inesquecível, que data 
eterna e que momento. Ahhhh eu amo você e quero só, você ❤
feliz um ano de namoro amor, feliz um ano de uma história que 

só começou, você é minha vida, minha alegria e meu melhor sorriso. 
Amo você!’’.

Diêgo Daniel & Karine em Lavras Novas, Minas Gerais, Brazil.

Dy Pereira no Samba Prime 2022!

3 aninhos do príncipe Piter Monteiro!
Dia 31 é aniversário do nosso amado Anjinho! Que Deus

continue te abençoando! Nós te amamos!

Dia 23 foi aniversário da querida Júlia Lorrene! Desejamos
todo sucesso do mundo pra você!

Vem neném por ai! Os novos papais do ano! Juliano Duarte
e Roberta! Felicidades! Que venha com muita saúde!


